



「飛翔」～記録と記憶を次の世代に～

日本損害鑑定協会

第10回損害鑑定フォーラムを開催

太田会長

千代田区で第10回損害鑑定フォーラム「飛翔」～記録と記憶を次の世代に～を開催した。2014年に「損害保険鑑定人フォーラム」としてスタートした同フォーラムは、2021年に「損害鑑定フォーラム」と名称を変更し、今回で10回目を迎えた。

会場には約250名が参加したほか、ウェブ配信で多くの関係者が視聴した。

損害鑑定の健全な発展が目的

専門的知識や研究結果等の情報を共有

開催に先立ち挨拶に立った太田英俊会長はまず、元日に発生した能登半島地震をはじめ集中豪雨等の大規模自然災害や不正請求事案で奔走している多くの損害鑑定人を労った。同フォーラムは損害鑑定の健全な発展が目的であり、専門的な知識や研究結果等の情報を共有し、課題に対する情報発信しているとしたうえで、「今回のフォーラムは次の世代、若手鑑定人のメッセージを込めているが、ベテラン鑑定人は損害鑑定を取り巻く環境を考える機会としてほしい」と呼びかけた。

回から第7回までのフォーラムを運営した内山真氏(内山鑑定人の教官機関として)で、10件ほど調査した

このみならず教育を終えた太田英俊会長はまた、鑑定人や関係機関との交流、情報共有の場の創設を目的にフォーラムを開催することになったと振り返った。

今年度、損害鑑定人が6500名を超えたとし

たうえで「正しい損害鑑定技能を身に付けた者を増やす」という協会の役割に期待が高まっている。

フォーラムから新しい認識が生まれて広がる潮流になつてほしい」と今後に期待を示した。

第1部の前半「次代につなぐ志(1)過去の地震を未来の自信に」では、VTRでかがやき鑑定の野田昇一社長とトラストクレームサービスの奥田邦彦社長が、29年前に発生した都市型大規模地震(阪神淡路大震災)を後進に伝えるべく、當時の経験や課題、教訓等について対談。ミニバイク

を活用し

た、損害会社の事前調査

を基にした等の経験が披

露されたほか、傾斜の調

査方法や家屋に付随した

収容の算定等が語られ、対

話室ごとのルールを把握

し対応することが重要と

の見解で一致した。

筆者の場合、授業料だけは親に負担してもらい小遣いはバイトで稼いだ。それでも、教科書代や交通費の負担が大きく財布の中身はいつも

18万円から引き上げられ、現在は96万円になっている。筆者

者が私大生の頃は8万円(国立大は1万2000円)であったことを考

えると、正に隔世の感がある。

筆者の場合、授業料だけは親に負担してもらい小遣いはバイトで稼いだ。それでも、教科書代や交通費の負担が大きく財布の中身はいつも

も、過去の経験を未来につなげるためにはどうしたものかを考察し

た。

まず現在の『体(労働環境)』に関しては、能

登半島地震ではタクシ

975年度の3万6000円から徐々に引き上げられてきたが、20

年間53万円に据え置かれてままだ。2025

年以降値上げを検討中のこと。一方私立大学は1975年度の

18万円から引き上げられ、現

在は96万円になっている。筆者

が私大生の頃は8万円(国立大は1万2000円)であったことを考

えると、正に隔世の感がある。

筆者の場合、授業料だけは親に負担してもらい小遣いはバイトで稼いだ。それでも、教科書代や交通費の負担が大きく財布の中身はいつも

も、過去の経験を未来につなげるためにはどうしたものかを考察し

た。

(損保版)

第1～4月曜日発行
発行所 新日本保険新聞社
大阪市西区朝本町1丁目5-15
(郵便番号550-0004)
電話 (06) 6225-0550 (代表)
FAX (06) 6225-0551 (専用)
購読料 1か月2420円
(消費税、送料込み)
©新日本保険新聞社 2024

77th Anniversary
since 1947
創業昭和22年
保険・共済業界と共に歩んで77年

春秋

国立大学授業料は1

975年度の3万6000円から徐々に引き上げられる

4万円を納入、残り4万円は当座の

小遣いに充当。下期分はバイトして

翌年3月にやっと支払うパターン。

理由は1年分の授業料を完納しない

と進級した学生証が交付されず、新

た。

コインばかりだった。4月に親から

8万円の授業料を受け取り、半期分

4万円を納入、残り4万円は当座の

小遣いに充当。下期分はバイトして

翌年3月にやっと支払うパターン。

理由は1年分の授業料を完納しない

と進級した学生証が交付されず、新

た。

だけのものにするな！ 授業料値上げ断固反対！」と学生が騒いでアート・キャンパス封鎖という図式が多く、けん制が働いていたような気がする。

厚労省の国民生活基礎調査によれば2023年の平均世帯年収は52

4万円。100万円近い学費負担は、

現実問題としてかなり厳し

い。まして地方出身で下宿生

活となると親の負担は図り知

れない。このままでは金持ちの子弟しか大学に行けなくなってしまう。

当時は1ヶ月バイトをすれば4万円稼げたので、2ヶ月働けば苦学

こと、寺の本堂が対策室

という現場もあったこと

と、損害会社が現場判断

したこと

で動いたこと、家財が甚

めの大被害を受けても建物

で被害がないため免責と

なったケースでは契約者

へへの言い渡しが辛かった

ことなどを振り返った。

2氏による過去の鑑定

経験を受け、現在と未来

の鑑定の在り方について

登半島地震ではタクシ

ーを使い1日3件ほどの調

査、休日取得も可能等、

働き方改革の影響もあり

阪神淡路大震災と比べる

と労働環境は改善された

といふ。

一方、インフラが崩壊

した地域では移動や宿泊

が困難な状況だったこと

と労働環境は改善された

といふ。

一方、インフラが崩壊

した地域では移動や宿泊

が困難な状況だったこと

と労働環境は改善された

といふ。

過去の経験を未来に活

かすため、今後発生する

地震調査」のパートでは、

液状化の認定について意

見が交わされた。

多くは鑑定人の判断に意見を交換。元日の能登半島地震で多かった

委ねられたが「液状化し

てから第7回までのフォーラムを運営した内山真氏(内山鑑定人の教官機関として)で、10件ほど調査した

『心・技・体』をアリマに正常な判断のできる鑑定人に